



Nombre del alumno: Diana Paola Sánchez García

Nombre del profesor: Nayeli Morales Gomez

Nombre del trabajo: Avances del proyecto de investigación

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Seminario de tesis

Grado y grupo: 8-A

Comitan De Dominguez Chiapas a 10 de febrero de 2024

Planteamiento del problema

A nivel mundial podemos encontrar el aborto como una de las 5 principales causas de muerte materna con relación 1 de cada 12 mujeres. Además, como una de las 5 primeras que son totalmente prevenibles.

Se puede detectar estadísticamente: En relación a los años 2010 y 2014 alrededor de 25 millones de abortos fueron no seguros donde cada año 22,000 mujeres murieron de los cuales el 97% de estos pertenecen a Latinoamérica, Sur y Oeste de Asia y África.

(Susheela, 2018)

Por otra parte, alrededor del 50% de los embarazos son no deseados, de los cuales el 40% de esta población culminaron en abortos inducidos, mientras que el 90% fueron realizados durante el primer trimestre.

(Casey, 2023)

Con respecto a México el aborto practicado en condiciones inseguras y de poca salubridad representa un problema social y de salud pública de gran importancia. El tema del aborto genera controversias con los derechos humanos, sexuales y reproductivos de la mujer; con las leyes y la política además de los valores éticos, morales y religiosos. Aborda también las condiciones socioeconómicas de la mujer y las ideas que predominan en un contexto cultural respecto a la feminidad y la maternidad.

(Aguirre, 2022)

El principal problema de las comunidades del estado de Chiapas en la comunidad de Chichima Concepción es la desinformación y la mala práctica del aborto terapéutico en condiciones inseguras sin la supervisión del personal de salud y que al ser realizadas en su hogar sin los conocimientos necesarios para este procedimiento; no cuentan con las medidas de higiene adecuadas, desconocen aquellos signos y síntomas que nos indican que el aborto no fue realizado con éxito y que puede presentar complicaciones y altos riesgos para la salud sin percatarse hasta que estos están muy avanzados y es como única alternativa acudir a los servicios del hospital. Esto implica a su vez otro problema debido a que por sus creencias y sus valores morales mienten al personal de salud y niegan el procedimiento que realizaron complicando más su diagnóstico, tratamiento y cuidados a seguir para recuperar su salud procurando evitar consecuencias importantes para su estado reproductivo.

Habría que añadir a la desinformación otro problema para las mujeres gestantes que si desean continuar con su embarazo y desconocen aquellos factores, manifestaciones e indicadores (esto incluye abortos inducidos previos) que predisponen a un aborto espontáneo o que debido a que no llevan un control de su salud desconocen estar en periodo de gestación y que nuevamente nos conduce al mismo punto.

El objetivo principal es disipar todas aquellas dudas referentes al aborto inducido, de ser posible disminuir estos casos o por consiguiente brindar apoyo y asesorías para aquellas mujeres que desean culminar su embarazo de forma segura sin interferir en sus deseos, sus creencias y sobre todo su estado mental pues esta práctica pese a que ya esta aprobada por la ley no menciona las implicaciones y/o posibles daños a la salud, ni la solución para afrontar psicológicamente esta decisión.

Así mismo para los abortos espontáneos es importante brindar toda aquella información necesaria para prevenirlos y saber reconocer las pautas, factores de riesgo, indicios, signos y síntomas que nos indiquen el posible riesgo de aborto a través de platicas, asesorías, recomendaciones, planes de cuidado y adecuaciones del entorno para cada paciente adecuadas a su estilo de vida, situación socioeconómica e intereses de por medio.